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1. СМИ о Таймыре 
 

Продолжается очередной этап заявочной кампании на переселение граждан в 2023 году 
По информации отдела по миграционной и жилищной политике администрации 

муниципального района, с 10 января 2022 года началась работа с гражданами, 
проживающими в городе Дудинка и подведомственных ей поселках, по вопросу получения 
социальных выплат на приобретение жилья на территории России. Срок подачи заявлений на 
переселение в 2023 году увеличен и продлится до 1 августа 2022 года. 

С перечнем документов для подачи заявления на социальную выплату можно 
ознакомиться на сайте органов местного самоуправления в разделе «Программы 
переселения» или в холле первого этажа здания администрации муниципального района. 
Запись на прием осуществляется по телефонам: 8 (39191) 2-85-79, 2-85-77. 

Отметим, желающих переселиться в 2021 году оказалось 462 семьи, в 2022 году – 455. 
При расчете выплаты применяются повышающие коэффициенты в зависимости от 

региона выезда. Учитываются также стаж работы и время проживания в районах Крайнего 
Севера… 

«Таймыр» 
 

«Находилась в затруднительном положении»: на Таймыре сотрудница почты 
присвоила больше 200 тысяч рублей 

В Красноярском крае в отношении сотрудницы почты возбудили уголовное дело о 
присвоении денег и товара. 

Как сообщили в краевой полиции, недавно в одном из отделений почтовой связи Дудинки 
проходила комплексная проверка финансово-хозяйственной деятельности, которая показала 
недостачу. Заявление об этом поступило в дежурную часть местного отделения МВД России. 

«Сотрудники группы экономической безопасности и противодействия коррупции 
выяснили, что, пользуясь служебным положением, 38-летняя северянка, работая в отделении 
связи одного из отдаленных поселков, в течение 3 месяцев забирала деньги из кассы. Кроме 
того, полицейские выяснили, что женщина присвоила имущество, принадлежащее отделению 
связи, — табачные изделия на сумму более 45 тысяч рублей», — рассказали в пресс-службе. 

Ущерб оценили в сумму более 216 тысяч рублей. По словам подозреваемой, она 
находилась в затрудненном материальном положении, поэтому брала деньги и товары на 
личные нужды. 

Сейчас женщину отстранили от занимаемой должности. В ее отношении возбудили 
уголовное дело по признакам преступления, предусмотренного частью 3 статьи 160 
Уголовного кодекса Российской Федерации «Присвоение или растрата». Санкция данной 
статьи предусматривает наказание в виде лишения свободы на срок до 6 лет. 

newslab 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке идут работы по устранению гололеда 

В связи с дождем в ночь с 12 на 13 апреля, а также перепадами температуры воздуха, в 
городе наблюдаются сильный гололед. Традиционно в это время работники, 
осуществляющие содержание улично-дорожной сети, дворовых территорий, объектов 
благоустройства производят обработку проблемных участков противогололедными 
средствами. 

Так, 13 апреля пятнадцать рабочих и двадцать единиц техники ИП Анатолия 
Малачинского вышли на участки улично-дорожной сети с шести утра. Рабочие производили 
механизированную очистку городских дорог и обработку противогололедными материалами. 
Работы производились от центра города к периферии. 

На очистку тротуаров с восьми утра вышло десять рабочих и две единицы техники ООО 
«Элком». В первую очередь обработка противогололедными материалами осуществлялась 
вблизи социально-значимых объектов. Содержание дворов находится в зоне ответственности 
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ООО «Дудинская управляющая компания». Тридцать дворников и пять единиц техники 
приступили к работе с семи утра. Дворники очищали ступени подъездов от ледяных 
панцирей, выбивали противогололедные борозды на ледяном полотне перед подъездами и 
вдоль домов, посыпали участки песком. Организации отмечают, что в период 
неблагоприятных погодных условий работники переведены в режим усиленной работы. 

 
В Дудинке состоялся конкурс по отбору кандидатур на должность главы города 

12 апреля в городской администрации состоялся конкурс по отбору кандидатур на 
должность главы муниципального образования «город Дудинка». 

На должность главы Дудинки претендовали три кандидата, которые вместе с 
документами представили на конкурс разработанные ими программы действий, 
направленные на улучшение социально-экономической ситуации в муниципальном 
образовании. 

Члены конкурсной комиссии по результатам ознакомления с документами и 
программами претендентов и итогам собеседований вынесли на сессию две кандидатуры, 
один из которых — действующий глава Дудинки. Главу муниципального образования «город 
Дудинка» на новый срок выберут депутаты Дудинского городского Совета в ходе сессионного 
заседания 15 апреля. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Администрация Норильска строго спросит за качество дорожных ремонтов 

Скоро в Норильске начнется кампания летних ремонтов улиц и дорог. В планах 
администрации – проконтролировать прошлогодних огрехов подрядчиков. Сейчас в центре 
внимания – реконструкция мостов. Сооружение на улице Дудинской планируется сдать в 
декабре. 

Как рассказал начальник управления «Норильскавтодор» Игорь Петеримов, 
реконструкция моста через концентратопровод на улице Дудинской в Талнахе идет по 
графику. Завершаются работы по устройству 12-й буронабивной сваи, а в целом опору номер 
один должны закончить 13 мая.  

…Сейчас государственная экспертиза проверяет проектно-сметную документацию, уже 
полученные замечания «Норильскавтодор» и авторы проекта устраняют. По словам Игоря 
Петеримова, согласованы габариты моста, а также изменения в проекте планировки 
территории. «До конца июня мы рассчитываем получить положительное заключение 
госэкспертизы, и, когда будет определена достоверная сметная стоимость, сможем 
разместить тендер и начать подбор подрядчика. Завершить реконструкцию моста и ввести 
его в эксплуатацию планируем до конца 2023 года», – уточнил Игорь Петеримов. 

Рассказывая о планах ремонта улично-дорожной сети, руководитель управления 
автомобильных дорог акцентировал внимание на выполнении гарантийных обязательств 
подрядчиком, который в прошлом году допустил брак. 

Вследствие чего большую часть уложенного асфальта смыло дождем и снегом. Ремонт 
оголенных участков городских дорог подрядчик выполнит за свой счет. К 1 июня бригады 
должны приступить к работе и к середине месяца окончить ее. Выполнение гарантийных 
обязательств будет строго контролироваться. 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Александр Усс рассказал Владимиру Путину о планах по развитию красноярской 
Арктики 

Губернатор Красноярского края Александр Усс принял участие в совещании по вопросу 
развития Арктической зоны Российской Федерации под председательством Президента 
Владимира Путина. В режиме видеоконференции обсуждались вопросы комплексного 
социально-экономического развития арктических территорий России и международного 
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сотрудничества в Арктике, развитие Северного морского пути, а также меры по 
обеспечению охраны окружающей среды и мониторингу климатических изменений в регионе. 

Александр Усс отметил, что Красноярский край – крупнейший регион страны, 
охватывающий северные территории. Площадь нашей Арктической зоны составляет более 1 
млн кв. км - 46,3 % от всей территории края и 23 % от всей Арктической зоны России. Край 
традиционно занимает лидирующие позиции в рейтингах инвестиционной привлекательности 
и входит в десятку регионов по объему привлекаемых инвестиций. Существенная доля этих 
инвестиций приходится на проекты красноярской Арктики. 

С точки зрения инвестиционной привлекательности, именно Таймыр и реализуемый на 
его территории инвестиционный проект «Восток Ойл», позволит краю выйти на 
беспрецедентные объемы нефтедобычи и стать важнейшей нефтегазовой провинцией не 
только России, но и всего мира, а также внести значительный вклад в увеличение 
грузоперевозок по Северному морскому пути. 

В сфере металлургии компания «Медвежий ручей» реализует в Норильском 
промышленном районе комплексный проект «Южный кластер», направленный на увеличение 
добывающих и перерабатывающих мощностей. 

Также в крае реализуется режим Арктической зоны РФ, в состав которой вошли уже 11 
резидентов, осуществляющих деятельность в сферах услуг, туризма, горнорудной 
промышленности. Наиболее крупный проект – проект компании «Северная звезда» по 
созданию Западно-Таймырского угольного кластера. Еще 21 инвестор находится на этапе 
подготовки документов, необходимых для подачи заявки на получение статуса резидента 
Арктической зоны РФ. 

Губернатор подчеркнул, что реализации инвестпроектов способствует и специальный 
налоговый режим (РИП), введенный в крае в 2020 году. Для компаний, включенных в реестр 
участников РИП, установлены пониженные ставки по налогу на прибыль организаций. 

Для малого и среднего бизнеса, работающего в Арктической зоне Красноярского края, с 
2021 года установлены и действуют региональные налоговые преференции. 

Особое направление работы в арктическом регионе – обеспечение экологической 
безопасности жителей. Для участников национального проекта «Экология» в крае 
установлена льготная ставка по налогу на имущество организаций в размере 0,1 %. В рамках 
нацпроекта «Норильский никель» реализует «Серный проект», который позволит сократить 
выбросы диоксида серы на 45 % к 2023 году и на 90 % к 2025 году. 

Важной составляющей работы в Арктике является программа социально-экономического 
развития Норильска до 2035 года, для реализации которой привлечены средства компании 
«Норильский никель», федерального и краевого бюджетов. Уже сейчас в Норильске ведется 
активная работа, и первые изменения города уже можно будет увидеть к концу нынешнего 
строительного сезона. 

Кроме того, Губернатор доложил о возможности строительства небольшого порта ниже 
по течению Енисея, который позволит разгрузить Транссибирскую магистраль и 
перенаправить часть потоков через Енисей на Северный морской путь. 

«Для Красноярского края Арктическая зона – очень перспективная территория, с которой 
мы связываем и наше настоящее, и будущее развитие», – отметил Губернатор. 

Красноярский край 
 

Хлебопекарням Красноярского края выделят 108 млн рублей 
Хлебопекарням Красноярского края выделят 108 млн рублей. Деньги пойдут на 

возмещение части затрат на производство. Расчёт будет производиться 5 тысяч рублей за 
тонну хлебобулочных изделий. Отбор предприятий для получения субсидии начнётся не 
раньше мая. 

«Хлебопёки отмечают рост затрат на сырьё, упаковку, логистику, обслуживание 
оборудования. Поддержка предусмотрена, чтобы сдержать и стабилизировать цены на хлеб и 
хлебобулочные изделия. Предприятия могут рассчитывать на субсидии ежемесячно до конца 
года», — сообщил заместитель председателя Правительства края, министр сельского 
хозяйства и торговли Красноярского края Леонид Шорохов. 
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Хлебобулочные изделия на территории региона производят 300 предприятий. В 2021 
году в регионе произведено 80,2 тысяч тонн хлеба. За первые два месяца 2022 года – 12 тыс. 
тонн. 

Sibnovosti 
 

5. СМИ о России 
 

"Новые окна возможностей" для России. О чем говорил Путин на совещании по 
Арктике 

Отказ ряда стран Запада от части российских энергоресурсов и сотрудничества с 
Москвой стал ударом по миллионам европейцев, одновременно открыв для России "новые 
окна возможностей". Об этом заявил в среду президент РФ Владимир Путин на совещании по 
вопросам развития Арктики. 

При этом санкции не должны повлиять на реализацию российских планов в Арктике: 
напротив, работы необходимо ускорить, а активную стройку на объектах Северного 
широтного хода - начать уже в этом году, подчеркнул глава государства. Он также предложил 
подумать об определении единого оператора северного завоза и ведомства, которое будет 
координировать этот процесс в целом. ТАСС собрал основные заявления президента на 
совещании. 

"Новые окна возможностей" 
Отказ ряда западных государств от сотрудничества с Россией уже ударил по миллионам 

европейцев и спровоцировал энергетический кризис, который отражается и на США: "Везде 
растут цены, инфляция зашкаливает, для этих стран она носит беспрецедентный характер". 

Москва также сталкивается с проблемами, но одновременно для нее открываются 
"новые окна возможностей": "Что касается российской нефти, газа, угля, мы сможем 
увеличить их потребление на внутреннем рынке, стимулировать глубокую переработку сырья, 
а также нарастить поставки энергоресурсов в другие регионы мира - туда, где они 
действительно нужны". 

О развитии Арктики 
Реализацию планов в Арктике нельзя из-за санкций "сдвигать вправо": "На попытки 

сдержать наше развитие мы должны ответить максимальным наращиванием темпов работы 
как по текущим, так и по перспективным задачам". 

Кроме того, сейчас важны создание современной инфраструктуры на Северном морском 
пути, реализация "амбициозных в хорошем смысле этого слова" планов строительства судов, 
импортозамещение и локализация производства оборудования для арктических портов, 
судов и навигации. 

При этом Москва готова сотрудничать в регионе с заинтересованными партнерами в 
рамках текущих и будущих программ: "Рассматриваем Арктику не как поле геополитических 
интриг, а как территорию диалога, стабильности и конструктивного сотрудничества". 

Об активизации строек 
Активные строительные работы на объектах Северного широтного хода необходимо 

начать уже в 2022 году (в конце марта вице-премьер Марат Хуснуллин предлагал отложить 
реализацию проекта на Ямале на год): "Я обращаю внимание правительства, РЖД, 
"Газпрома", других компаний, задействованных в проекте, - это прямое поручение, прошу вас 
так к этому и относиться". 

Запуск новой магистрали позволит разгрузить Транссиб и БАМ: "И это принципиально 
важно с учетом переориентации на восток наших основных экспортных ресурсов". 

О северном завозе 
Из-за санкций против России возникают сложности со снабжением Крайнего Севера, и 

"всем ответственным ведомствам, задействованным в Арктике, надо грамотно и быстро 
переналадить работу", чтобы бесперебойно обеспечивать регион продовольствием, 
медикаментами, топливом, стройматериалами и оборудованием. 

Предстоящий северный завоз должен пройти "четко и организованно, по графику, без 
сбоев", задействованным в нем судам следует предоставлять приоритетный выход из портов, 
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а также активнее использовать воздушный транспорт. Можно подумать об определении 
единого оператора доставки грузов северного завоза морем и "в целом четко обозначить 
координатора северного завоза, которым может стать одно из ведомств". 

О развитии Арктики 
Многие инвестиционные проекты в Арктике нуждаются в корректировке и 

дополнительной поддержке, а также "в гибких, нестандартных решениях" относительно как 
финансирования, так и технологий. 

При этом должен быть продолжен целый ряд ключевых программ, таких как ликвидация 
накопленного экономического ущерба и развитие мониторинга вечной мерзлоты. "Без 
волокиты" нужно завершить испытания уникального судна "Северный полюс", чтобы оно, как 
и планировалось, осенью 2022 года отправилось в первую экспедицию: "Мировое научное 
сообщество, безусловно, заинтересовано в том, чтобы оно появилось и начало работу". 

ТАСС 
 

Минобороны РФ пригрозило нанести удар по центрам принятия решений в Киеве 
Вооруженные силы России нанесут удары по центрам принятия решений в Киеве в 

случае продолжения попыток организации диверсий и обстрелов территории РФ, заявил 
официальный представитель Минобороны России Игорь Конашенков. 

«Видим попытки диверсий и нанесения ударов украинскими войсками по объектам на 
территории Российской Федерации. Если такие случаи продолжатся, то Вооруженными 
силами Российской Федерации будут нанесены удары по центрам принятия решений, в том 
числе в Киеве», — сказал представитель военного ведомства России. 

Также Конашенков рассказал о нанесенных российскими войсками ударах по военным 
объектам на территории Украины, среди которых один пункт управления, пять опорных 
пунктов, один командный пункт и штаб. 

13 апреля губернатор Курской области Роман Старовойт заявил, что пункт пограничного 
пропуска в Кореневском районе Курской области, граничащем с Украиной, обстреляли из 
стрелкового оружия. Кроме того, 12 апреля губернатор Белгородской области Вячеслав 
Гладков заявил о повреждении железнодорожных путей. 1 апреля два украинских вертолета 
Ми-24 на низкой высоте зашли в воздушное пространство России и нанесли удар по 
нефтехранилищу в Белгороде, сообщали в Минобороны. В результате на предприятии 
произошел пожар, пострадавших не было. 

Россия начала военную спецоперацию на Украине 24 февраля. Ее целью президент 
Владимир Путин назвал защиту населения Донецкой и Луганской народных республик, а 
также денацификацию и демилитаризацию Украины. 2 марта Конашенков сообщил, что 
российские военные устраняют «угрозу, которая до недавнего времени исходила со стороны 
Украины». В частности, как полагают в министерстве, в республике в ближайшее время 
должны были появиться базы НАТО и ядерное оружие. 

Ведомости 
 

Годовая инфляция в России ускорилась до 17,5% 
Годовая инфляция в России в период со 2 по 8 апреля ускорилась до 17,49%, 

свидетельствуют данные Минэкономразвития. На 1 апреля индекс потребительских цен 
составлял 16,69%. Продовольственная инфляция на 8 апреля составила 19,1%. 

За неделю со 2 по 8 апреля потребительские цены в России выросли на 0,66%. По 
сравнению с мартом инфляция замедлилась, следует из данных Росстата. Но с начала года 
индекс потребительских цен достиг 10,8%. Для сравнения: в апреле 2021 г. инфляция с 
начала года составляла 2,72%. 

Со 2 по 8 апреля больше всего выросли цены на маргарин (3,1%), черный чай (2,2%), 
шоколадные конфеты (2,1%), печенье (1,9%), макаронные изделия (1,8%), мясо кур, колбасы 
вареные, крупа гречневая и соль подорожали на 1,6%. Цены на рис в среднем по России 
выросли на 2,7%, сахар подорожал на 0,9%. 

В предыдущие отчетные периоды наибольший вклад в рост продовольственной 
инфляции вносили цены на плодоовощную продукцию. Так, в марте по сравнению с 
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февралем продукция подорожала на 14,2%, в годовом выражении — на 34,8%. За 
последнюю неделю цены на плодоовощную продукцию, наоборот, снизились на 0,6%. В 
частности, помидоры подешевели на 5,3%, огурцы на 5%, бананы – на 4,8%. В то же время 
цены на свеклу выросли на 7,4%, лук репчатый – 6,3%, картофель — 3,6%, морковь – 3,4%, 
яблоки – 3,1%, капусту белокочанную – 2,4%. 

Рост цен на непродовольственные товары также продолжил замедляться на фоне 
укрепления рубля (0,51% после 0,9% неделей ранее), отметили в Минэкономразвития. 

Целью по инфляции в стране является показатель в 4%. Согласно консенсус-прогнозу 
Центробанка, инфляция в России по итогам 2022 г. составит 20%, а в 2023 г. снизится до 8%. 
Целевого показателя инфляции, по прогнозам ЦБ, удастся достичь в 2024 г. 

Ведомости 
 
МИД РФ: США пытаются спровоцировать дефолт в России 

Американские власти пытаются спровоцировать дефолт в России путем запрещения 
иностранных инвестиций в ценные бумаги РФ. Такое заявление сделал заместитель 
министра иностранных дел России Сергей Рябков в интервью ТАСС. 

«Мало того, что американцы, говоря простым языком, рейдерски захватили 
размещенную в банках США часть российских валютных резервов, нам еще пытаются 
предписать, чтобы платежи по госдолгу осуществлялись из экспортной выручки, не скрывая 
цели истощить наши запасы валюты. Ранее были запрещены любые вложения в российские 
государственные ценные бумаги. Именно перекрытие каналов для американских и западных 
инвестиций рассматривается как один из инструментов, призванных спровоцировать 
дефолт», — заявил Рябков. 

Ранее в Министерстве финансов РФ заявили, что Россия будет оспаривать попытку 
западных стран объявить дефолт стране. Санкции США, ЕС и ряда других стран связаны со 
спецоперацией РФ по демилитаризации Украины. Президент России Владимир Путин 
объяснял, что санкционное давление Запада, продолжающееся еще с начала 2000-х годов, 
направлено на отмену России, как государства. 

URA.RU 
 

В российские магазины вернулись скидки и распродажи 
В магазинах России ритейлеры постепенно начали снижать цены и возвращать большие 

распродажи. Об этом стало известно от пресс-служб торговый сетей. 
За последнюю неделю сеть «М.Видео-Эльдорадо» в два раза расширила список 

товаров, которые участвуют в распродажах и снижении цен, — до нескольких тысяч 
наименований. Основные скидки сейчас составляют 10—30%, в некоторых случаях доходят 
до 50%. Об этом «Известиям» рассказали в компании. Также там можно взять кредит или 
получить кешбэк. По словам представителей пресс-службы сети, конкуренция на рынке 
имеется в любом случае, поэтому ретейлеры и производители вынуждены придумывать 
разные акции для привлечения внимания. 

Кроме того, к снижению цен и скидкам готовы два лидера продуктового ритейла — X5 
Group («Пятерочка», «Перекресток» и «Карусель») и «Магнит» (включает «Дикси»). 
Представители «Магнита» сообщили, что ранее цены были пересмотрены из-за резкого 
изменения курса рубля. Сейчас же, когда он стабилизировался, компания обновила 
стоимость товаров, сделав их более доступными для покупателей. 

По словам генерального директора информационно-аналитического агентства Infoline 
Ивана Федякова, после значительного повышения цен в марте наступил спад на 10-15%. Он 
объяснил такую ситуацию укреплением рубля и требованием проверяющих органов, таких как 
ФАС, сдерживать цены. 

URA.RU. 
Глава СП: на начальную перестройку экономики РФ в условиях санкций уйдёт около 2-
х лет 

Перестройка российской экономики займёт 2 года в условиях существующих санкций, 
заявил сегодня глава Счетной палаты России Алексей Кудрин. 
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"Конечно, нашей экономике придётся перестраиваться. Если санкции сохранятся на 
этом уровне, то примерно 2 года (займёт перестройка экономики), это, я бы сказал, первый 
этап", - сказал Кудрин журналистам. 

Он добавил, что "дальше придётся перестраиваться в течение многих лет, потому что 
речь идет об импортозамещении целого ряда импортных товаров". 

"Это не сразу можно сделать, это касается и разработки новых технологий, и 
инвестиций, и строительства новых предприятий, которые будут частично замещать. Никто не 
говорит о полном замещении. Мы внутри мирового рынка, есть контракты с другими 
юрисдикциями по сравнению с теми, которые ранее нам поставляли. Ряд рынков ещё открыт, 
в том числе высокотехнологичных. Будем друг друга дополнять", - сказал Кудрин. 

ИА "Финмаркет" 
 

Правительство готово потратить на поддержку экономики более половины резервов. 
Расходы бюджета выросли в первом квартале на 20% 

Российские власти принимают оперативные антикризисные решения, но детального 
плана на перспективу в новых условиях у них, похоже, пока нет. Такой вывод можно сделать 
после докладов первого вице-премьера Андрея Белоусова и главы Счетной палаты Алексея 
Кудрина в Совете Федерации в среду. Минфин и Минэкономразвития пересматривают 
экономический прогноз на 2022 год. России потребуются как минимум два года на адаптацию 
к санкционному режиму, считает Кудрин. На поддержку экономики правительство готово 
выделить 7–8 трлн руб., сообщил Белоусов. Это более половины всего Фонда национального 
благосостояния, в котором на начало апреля числилось около 13 трлн руб. 

Экономике России потребуются как минимум два года на перестройку в случае, если 
санкции сохранятся на нынешнем уровне, заявил в среду глава Счетной палаты РФ Алексей 
Кудрин. «Я бы сказал, что это первый этап, а дальше придется перестраиваться в течение 
многих лет, потому что речь идет об импортозамещении целого ряда товаров», – объяснил 
председатель Счетной палаты. В связи с этим Кудрин предложил не затруднять процедуры 
возвращения иностранных компаний на российский рынок. 

Дискуссии о внешнем управлении и даже о национализации иностранных компаний в 
России обострились после бесцеремонной квазинационализации российских предприятий в 
Европе. Спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко назвала недопустимым немецкий 
законопроект о национализации имущества «Газпрома» на территории ФРГ и призвала 
правительство РФ к более решительным мерам реагирования на такого рода действия. 

Принадлежащая «Газпрому» немецкая компания Gazprom Germania управляет 
несколькими крупными подземными хранилищами газа, и от ее работы зависит устойчивость 
энергоснабжения в стране. Немецкие власти пытаются снизить риски нарушения работы 
компаний, что имеет системное значение и для ФРГ. Министерство экономики ФРГ 
распорядилось передать холдинг Gazprom Germania под управление Федерального сетевого 
агентства. Пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков заявил, что прорабатываемый 
Минфином ФРГ план национализации немецких дочерних компаний российских предприятий 
ТЭКа нарушил бы все международные правила. 

Понятно, что в российском руководстве есть желающие дать симметричный ответ. Но 
есть и те, кто не хочет эскалации конфликта теперь и на «территории национализации». «Нам 
не хочется превращаться в рейдеров – таких, как ведут себя наши оппоненты. Но это же 
недопустимо – национализировать чужую собственность», – заявила Матвиенко. Перехват 
управления российскими предприятиями на территории ФРГ напрямую связан с перспективой 
восстановления работы в России тех иностранных компаний, которые объявили об остановке 
бизнеса в нашей стране. 

В Госдуму уже внесен законопроект о внешнем управлении теми иностранными 
компаниями, которые объявили об уходе из РФ. Согласно подготовленному единороссами 
проекту, внешняя администрация может быть назначена по решению суда в отношении 
организаций, производящих товары первой необходимости или являющихся 
градообразующими, в которых иностранные лица прямо или косвенно владеют более 25% 
акций. Инициатором назначения внешней администрации может быть глава субъекта РФ или 
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федеральное ведомство. В качестве внешней администрации судом может быть назначена 
госкорпорация «ВЭБ.РФ» или иная организация, предложенная межведомственной 
комиссией. «Мы должны быть цивилизованными, в то же время мы должны защитить рабочие 
места и наших людей, не позволить остановиться предприятию», – заявила Матвиенко. Но у 
правительства должны быть инструменты для подобных решений. 

Между тем, по словам Белоусова, заметного ухудшения на рынке труда пока не 
наблюдается. «Один из главных на сегодня рисков – просадка экономики из-за логистических 
ограничений, с одной стороны, и недостатка ликвидности – с другой. Данные опросов 
руководителей системообразующих предприятий показывают, что эта просадка уже началась, 
хотя она пока практически не затронула рынок труда», – сообщил Белоусов. 

Описывая меры поддержки системообразующих предприятий и средних компаний, 
Белоусов сообщил, что правительство определило для себя некоторые «макроэкономические 
лимиты» для выделения денег. «Мы примерно нащупали те ограничения, в которых мы 
можем работать без повышения нагрузки на инфляцию. Это, если говорить суммарно о 
кредитах, о кредитовании экономики по всем каналам – где-то в районе 7–8 трлн руб.», – 
сообщил первый вице-премьер. «С учетом ипотеки, с учетом кредитования 
системообразующих предприятий, с учетом кредитования МСП (малых и средних 
предприятий) эти лимиты почти выбрали», – сказал Белоусов. 

«Это означает, что для поддержки других групп предприятий нужно какие-то другие меры 
предпринимать, в том числе снижение налоговой нагрузки», – предложил чиновник. 

Однако в Минфине, похоже, пока не готовы к пересмотру налоговой конструкции, которая 
существовала в России в прошлой жизни. Правительство пока не обсуждает новых 
фундаментальных налоговых послаблений, все одобренные меры точечные, заявил в среду 
замглавы Минфина Алексей Сазанов. «Каждую неделю рассматриваются новые пакеты мер у 
председателя правительства. Различные ведомства предлагают различные меры, налоговые 
инструменты поддержки, идет дискуссия. Пока есть точечные одобренные меры, такого 
серьезного фундаментального, что дорого бы стоило бюджету, сейчас нет», – пояснил 
Сазанов. 

Однако помогут ли российской экономике те решения, которые дешево обходятся 
Минфину и ничего не меняют в старой бюджетной конструкции, – большой вопрос. Ведь 
попытки ничего не менять в условиях тотальной санкционной войны вряд ли дадут 
позитивные результаты. При этом сам Белоусов описывает действия Запада как попытку 
установить глобальную экономическую блокаду России. «Замысел наших геополитических 
противников состоит в том, чтобы максимально изолировать Россию от мировой экономики, 
буквально вырвать ее из мирохозяйственных связей, запустив тем самым процессы 
деградации и распада нашей экономической системы… Разумеется, полностью создать 
такую блокаду невозможно», – сказал он. 

Белоусов рассказал, что попытки блокады осуществляются по четырем направлениям: 
финансовому, торговому, транспортному и гуманитарному. Поэтому первостепенной задачей 
правительства было «погасить шок и не допустить паники», обеспечив функционирование 
ключевых экономических структур. Дальнейшими целями являются обеспечение роста и 
качественного развития российской экономики, а также стабилизация и повышение реальных 
доходов и благосостояния граждан РФ. 

Первый вице-премьер сообщил, что правительство РФ работает над расширением и 
ускорением поступления в экономику денег по каналам государственного бюджета. Так, 
расходы федерального бюджета за первый квартал 2022 года выросли к прошлому году на 
20%. 

«Стартовал целый ряд кредитных программ с субсидируемыми ставками. Эти кредитные 
программы формируют новый «льготный» кредитный портфель для бизнеса в объеме около 3 
трлн руб. с расходами федерального бюджета в 393 млрд руб.», – сообщил Белоусов. Он 
также сообщил, что кабмин прорабатывает меры денежной компенсации для пенсионеров, 
малообеспеченных граждан и семей с детьми для максимального снижения последствий 
скачка инфляции. 
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При этом ситуация в торговле, по словам первого вице-премьера, сегодня устойчива и 
полностью контролируется властями. «К сожалению, ажиотажный спрос одновременно с 
сокращением импортных поставок вызвали волну повышения цен. Правительство сделало 
все возможное для того, чтобы эта волна была как можно слабее и короче», – сказал 
Белоусов. 

Чиновник объяснил, что стабилизация финансовых рынков позволила предотвратить 
развитие «крайне опасных тенденций на товарных рынках, в сфере розничной торговли». 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Западное общество готовят к третьей мировой 
Третья мировая война уже началась — к такому выводу буднично и обыденно подводят 

публику западные политики и СМИ в последнее время. А дальше следует тривиализация 
самой идеи и свыкание с доводами о неизбежности ядерной войны Запада против России. 
Причем последнее сопровождается попыткой навязать мысль о том, что боязнь обмена 
ядерными ударами преувеличена и это не приведет к глобальной катастрофе. 

Идея о том, что глобальная война уже началась, конечно, не нова. К примеру, папа 
римский Франциск еще в сентябре 2014 года заявил о том, что сейчас идет "фрагментарная 
третья мировая война". Но сейчас, с началом спецоперации России на Украине и 
коллективными усилиями Запада, нацеленными на помощь киевскому режиму, об этом 
заговорили очень многие. 

К примеру, редакционная колонка британской газеты The Independent, подводя к 
выводам о необходимости полностью разорвать торговые связи с Россией, объяснила это как 
раз тем, что "третья мировая война уже началась". Подчеркнем, это не частное мнение 
какого-то аналитика или политика, это — коллективное мнение редакции. Забавнее всего, что 
основным собственником этой газеты является выходец из России Евгений Лебедев, носящий 
с недавних пор титул барона Сибирского. Редакцию, требующую прекратить "спонсировать 
смертельного врага" Британии, совершенно не смущает факт собственного содержания 
одним из "врагов" — в этом случае деньги не пахнут. 

Каждый день западные СМИ нагнетают атмосферу ненависти к России, все время 
поднимая ставки в информационной войне. Общим рефреном звучит заклинание: "Россия 
должна проиграть. У США и их союзников нет другого выбора, кроме эскалации". Заметьте, 
говоря о проигрыше России, они не рассматривают вопрос о выигрыше Украины, на ее 
судьбу-то подавляющему большинству западных политиков наплевать. Именно отсюда — и 
генеральная линия Бориса Джонсона: "Украинцы должны сражаться до последней капли 
крови". 

По мере нарастания этой истерики в СМИ аналитики различного уровня фактически 
отбрасывают возможность дальнейшего мирного сосуществования Запада и России. 
Крамольный вопрос "Что делать, если Россия все-таки выиграет?" задается все чаще. И если 
поначалу сценарии дальнейших действий Запада сопровождались условием "как при всем 
при этом не оказаться втянутыми в масштабную войну с Россией", то сейчас это условие все 
чаще опускается при анализе. 

Мы постоянно наблюдаем безответственные действия некоторых европейских и 
американских политиков, подталкивающих к сценариям, которые гарантированно приведут к 
прямому военному столкновению стран НАТО и России, а значит, и к возможной мировой 
войне. Ведь именно об этом — призыв к "закрытию неба над Украиной", чего постоянно 
требует глава киевского режима Владимир Зеленский, виртуально гастролируя по мировым 
парламентам. Неслучайно европейские карикатуристы прозвали его программу выступлений 
"туром, вымаливающим третью мировую войну". Причем сам бывший комик в свежем 
интервью программе "60 минут" американского канала CBS News прямо признался в том, что 
он понимает эти риски, когда клянчит у Запада "закрыть небо Украины". 

Но Зеленский Зеленским, а надо вспомнить, что к его безумному призыву 
присоединились и некоторые американские конгрессмены, и даже целые особо русофобские 
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европейские парламенты — вроде эстонского. А чего стоит идея польского правительства о 
введении на Украину "миротворческого контингента НАТО", что опять-таки гарантированно 
приведет к началу глобального конфликта. 

Продвигая подобные авантюрные сценарии, идеологи политической русофобии активно 
пытаются занизить их риски. Скажем, штатный колумнист The New York Times Брет Стивенс 
пишет: "Отказ от введения бесполетной зоны на Украине может быть оправдан, поскольку это 
превышает риски, которые страны НАТО готовы принять. Но идея о том, что это может 
привести к началу третьей мировой войны, игнорирует историю и свидетельствует о 
слабости". 

В подтверждение своих слов Стивенс вспоминает, как советские летчики воевали против 
американцев в Корее под северокорейским флагом. "И это не взорвало мир", — заключает 
автор NYT, подводя к мысли о том, что победа России приведет к необратимым для Запада 
процессам, а значит, ее надо предотвратить любым способом. А любым — значит, и 
военным. 

Да что уж говорить о безответственных авторах американской газеты, поднимающей 
ненависть к России на свои знамена, если даже глава европейской дипломатии Жозеп 
Боррель открыто призывает решить конфликт исключительно "на поле боя". Казалось бы, 
после поездки министра иностранных дел Британии Лиз Трасс на танке возле российской 
границы мы уже не должны удивляться, но демарш Борреля, как заметил Сергей Лавров, 
является "из ряда вон выходящим". 

Западным обывателям навязывают выводы о том, что мировая война не просто 
неизбежна, а о том, что она уже идет. И совсем не так уж "фрагментарно", как говорил папа 
римский. К примеру, ведущий австралийский аналитик Стэн Грант заявляет, что она уже 
происходит "в замедленном режиме" и постоянно влияет на жизнь рядовых граждан, — надо 
же как-то объяснять падение жизненного уровня в западных странах. Поясняя свои выкладки, 
автор проводит параллели со Второй мировой войной — мол, она тоже началась не в 1939 
году с вторжения Германии в Польшу, а с оккупации Японией Китая. 

Исторические параллели с началом Второй мировой проводит и Иэн Бурума, известный 
голландский писатель, живущий в Америке. Набрасываясь на немногих американских и 
европейских политиков, призывающих к взвешенности и диалогу с Россией, он сравнивает их 
с активистами Комитета America First, созданного в 1940 году с целью помешать втягиванию 
США в "европейскую войну". По его мнению, активистами двигало убеждение в том, что 
"Франклин Рузвельт более опасен для Америки, чем Гитлер". Понятно, что Бурума в этом 
пассаже пытается провести параллель между нацистской Германией и современной Россией, 
но, не говоря об этом прямо, подобными аналогиями он открыто призывает Запад вступить в 
новую мировую войну, дабы не уподобляться американским изоляционистам сороковых 
годов. 

Публика на Западе, конечно же, впадает в экзальтацию от таких сравнений. Los Angeles 
Times, делая обзор читательских писем в редакцию, тоже отмечает наличие постоянных 
параллелей с эпохой Второй мировой войны. Одно из этих писем гласит: "Байден должен 
задействовать лидерство в стиле Черчилля, чтобы повести НАТО на полное восстановление 
первоначальной (до 2014 года) восточной границы Украины. <…> Третья мировая война уже 
началась, и мы не можем позволить себе проиграть. Байден должен использовать наше 
ядерное оружие сдерживания, чтобы развеять блеф Путина и повести НАТО к достижению 
полной победы Украины". 

Да, идея об использовании ядерного оружия против России звучит все чаще и также 
постепенно становится обыденностью. Мы помним, как американский сенатор Роджер Уикер 
буднично призывал нанести превентивный ядерный удар по России, даже не почувствовав в 
этом ничего необычного. Примерно тогда же о "ядерном сдерживании России" заговорила 
министр обороны Германии Аннегрет Крамп-Карренбауэр. 

Для того чтобы достичь того уровня, когда рядовые читатели призывают ударить 
атомной бомбой по России, западные СМИ должны были предварительно обработать 
общественное мнение с целью убедить его в том, что опасность ядерной войны 
преувеличена. На Западе сейчас появилось немало статей и даже книг о том, что страхи по 
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поводу "ядерной зимы" — это результат блестящей информационной операции КГБ, 
осуществленной в 1980-е годы. Из чего сразу напрашивается вывод: "Так ядерная война не 
столь страшна, как ее нам нарисовали русские пропагандисты. И соответственно, раз уж 
третья мировая война все равно началась, о чем уже не пишет только ленивый, то почему бы 
не нанести удар атомной бомбой по России?" 

Следует заметить, что нынешняя ситуация не уникальна. Практически любой серьезный 
военный конфликт после 1945 года сопровождался разгоном панических заявлений о том, что 
третья мировая либо вот-вот начнется, либо уже в разгаре. Так было во времена Корейской и 
Вьетнамской войн, а тем более — в дни Карибского кризиса. Когда СССР начал боевые 
действия в Афганистане, западная пресса тоже выходила с заголовками: "Началась ли третья 
мировая война?" или "Возможно, это третья мировая война". Опасения, связанные с началом 
нового глобального конфликта, вполне понятны и объяснимы. В чем существенная разница в 
нынешнем освещении российской спецоперации западными СМИ по сравнению с былыми 
временами — это в том, что опасения уходят на задний план. 

Лишь очень немногие там пытаются убедить свое общество в том, что бездумное 
накачивание Украины оружием не приближает Запад к поставленным целям, а увеличивает 
риск глобальной катастрофы. Но эти предостерегающие голоса тонут в сплошном потоке 
заклинаний: "Запад не может позволить России победить". А далее следуют призывы не 
останавливаться ни перед чем. В этом и опасность современного подхода западной 
русофобской пропаганды — в утрате чувства опасности, в утрате чувства меры и понимания 
того, что где-то надо остановиться с тем, чтобы не допустить третьей мировой войны. 

РИА Новости 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.04.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 79,85  ▲ 0, 22 

EUR 86,72  ▼ 0, 07 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


